
問①　子どもの活動等のスペースが十分に確保されている
か

少し狭い感じがする　周りの子の音が気になる



問②　職員の配置数や専門性は適切であるか

人数がもっといれば、もっと利用者回数が増えたのではないかと考えます。

相談する子が多いのもあり難しいかと思いますがもう少し回数多く通えるとうれし
かったです。

予約が少し先に感じる時もあったが、根詰め過ぎず良かったかもしれません。



問③　生活空間は、本人にわかりやすい構造化された環境になっている
か。また、障がいの特性に応じ設備はバリアフリー化や情報伝達への配慮
がされているか

市内の小児歯科や、小学校からの言葉の教室ともっと連携してもらえたらあ
りがたかったです。



問④　生活空間は、清潔で、心地よく過ごせる環境になって
いるか。また、子どもたちの活動に合わせた空間となってい
るか



問⑤　子どもと保護者の二―ズや課題が客観的に分析された上で、
支援がなされているか

分析や支援がすばらしく、私も来所の度、理解を深められ、正しい知識を学
べました。



問⑥　児童の発達に沿った適切な支援が行われているか

発達はもちろん、その日の調子も踏まえてくださっていました。

教材が古いアップデートしてほしい。



問⑦　相談内容は、子どもへの適切なものとなっているか

とてもてきかくで、家庭でも幼稚園でも適切に支援できる様、具体的なアドバイス
をしてくださってました。



問⑧　保育所や認定こども園、幼稚園等との連携や交流がなされているか

担任の先生に普段の様子を聞いてくださって、その様子を子供へほめてまでくれていました。

保育所から特に言われない為、分からない

連携がどの位の頻度でどのように行っているのか不明



問⑨　子どもの特性や、子どもへの関わり方の説明がなされたか



問⑩　保護者に対して家族支援プログラム(ペアレシト・トレーニング等)
の提供はなされているか

もし可能でしたら土日休みの家族も参加しやすいと家庭内で発達支援等の知識
が一方に片寄るなど減らせるかもしれないと思います。



問⑪　日頃から子どもの状況を保護者と伝え合い、子どもの健
康や発達の状況、課題について共通理解ができているか



問⑫　保護者に対して面談や、育児に関する助言等の支援が行われ
ているか
下に赤ちゃんがいたので、しっかり相談できる様、時には電話で時には子供
が登園中に親のみで等、とても考慮してくださいました。

アドバイスをいただけるのは助かります。



問⑬　子どもや保護者からの相談や申し入れについて、「対応の体制」
が整備されているとともに、子どもや保護者に周知・説明され、相談や
申入れをした際に迅速かつ適切に対応されているか



問⑭　個人情報の取扱いに十分注意されているか



問⑮　子どもは通所を楽しみにしているか

とても満足しています。

３ヶ月に１回で、間があきすぎるので先生に会うのが、緊張しすぎてスムーズに進
まない。

気分による時もあるが、今日が最後と伝えたら残念がっていました。



問⑯　事業所の支援に満足しているか

３ヶ月に１度は少なく感じます

利用回数をもっと多くしてほしかったです。

回数がもう少し多く通えたらうれしかったです。



長い間、お世話になりました
ありがとうございました！！

ありがとう
はる

お世話になります。
子どもが「また行きたい」と思う場所を作り、内容を考えていただきありがとうございます。

大変お世話になりました。
親としても勉強になることがたくさんあり、子供も成長したように感じます。

子どもの性格を理解してくれて、無理のないように家での練習できる事を提案してくれてうれし
かったです。（何かできないかと思っていたので）
支援センター利用後は、発音がよくなってるなと思っていたので利用回数がもっとあればよかっ
たなとそこだけ残念に思います。

素人では分からない言い回しや伝え方がとても参考になります。
ありがとうございます✨

もっと早く支援センターに通いたかった。支援センターがある事を知る方法がもっとあったらよ
かった。

感想など、自由にどうぞ。

支援センターに通わせて頂き、すごく本人の力が伸びたと思います。
ありがとうございました。

いつも心配りがすばらしく、親子ともにすごく楽しく過ごせました。求めているよりはるかに上の
対応に驚かされるばかりで、とても感謝しています。
娘の症状がすごく良くなり更に大きく成長できたのは、こちらで色々な事を教わりアドバイスして
いただけたおかげだなと思っています。
通い始めた頃は入学に不安を感じてましたが、親子共々安心して楽しみに心待ちにできるように
なりました、本当に有難うございました。

長い期間通わせていただきありがとうございました。
アドバイスをその度いただき参考にもなり、とても心強かったです。
終わってしまうのが不安もあり寂しさもありますが、卒業生の人向けの何か講座みたいなものが
もし今後あれば案内いただけると嬉しいです。
今まで本当にありがとうございました！



いろいろ悩みやグチなどたくさん聞いてくださってとても心強かったです。
ありがとうございました

体を動かすことも、気持ちの勉強など子供も楽しみながら学ぶことができ少しずつ成長していけたと思い
ます。ありがとうございました。

できることから、できそうなことからとたくさんヒントをもらいながら、子供が少しずつ自信をつけて成長で
きました！

今まで３さい児～年長まで大変お世話になりました。子供個人の特長に合わせ、助言や相談に乗ってくだ
さり心強かったです。ありがとうございました。

支援を考えている中で自分で調べてこちらに辿り着きましたが、初回の予約が取れたのが２ヶ月後で、も
う少し早く取れるようになるといいなと思いました。

頻度がどうしても少なくなってしまうので、通うことにより何ができるというわけではないが、成長を見
守ってもらうような形で心強かったです。就学にあたっての学校への連携があるといいなと思いました。

子供が、いやがらず、毎回楽しみに通う事が出来ました。本当にありがとうございました。

１才半から利用させて頂きありがとうございました。トランポリンの乗ることもできなかった子が、トランポリ
ンの上でジャンプすることもできるようになりました。
放デイも利用しながら居場所作りをしていきたいと思っています。
ありがとうございました😊

・発達に遅れがあると聞いたときはショックでしたが、具体的にどう接したら良いか等アドバイスを頂けて
良かったです。
・子育ての話をママ友や近い人以外の方と話ができる場もありがたかったです。

３～４年間お世話になりました。
出来ることが少しずつ増えて成長しているなぁと感じています。
始めは不安のことばかりでしたが、相談が出来ることで一つ一つ不安がなくなっていきました。４
月から小学校で本人がどれだけ出来るか不安はありますが、少しずつ成長を見て楽しんでいけ
ると思います。
ここでの勉強が本人にとって成長につながっているので来て良かったです。

大変お世話にお世話になりありがとうございます。

年長さんの途中からと短い間でしたが、小学校入学へ向けてたくさんの支援
ありがとうございました。本人も次回の予約日時を指折り数えて楽しみにしていました。



毎回、本人もこちらに通うのを楽しみにしていました。発達に悩み子育てに悩んでどうなることかと思って
いましたが、先生が親身になってあたたかく支えて下さったおかげで本人もすこやかに過ごせるように
なってきました。本当にありがとうございました🌷

３歳の頃からお世話になりありがとうございました！
不安な育児が安心に変わりありがたかったです。

子どもの特性に寄りそったアドバイスをしていただき、通うたびに安心することができました。
これからも子どもと一緒に、考えながら子どものペースで成長を見守りたいと思います。
本当にありがとうございました。

ありがとうございました！

月１回の発達センターの通所でしたが、毎回その時の悩みに合わせた助言をありがとうございました。

不安を感じている時に適切にていねいにご対応いただけたことで冷静になっていろいろ考えることができ
ました。
ありがとうございました。


